
教育委員会 １１月報告 
令和５年１2月１日  

 

令和５年度  秋の文化祭  ～みんなで作ろう 笑顔溢れる文化祭～  開催  

令和５年１１月５日（日）、町民ホール及び役場庁舎で、文化協会主催（教育委員会後援）の

秋の文化祭が開催された。この文化祭は町内で活動されている文化サークルや公民館講座、園児

児童生徒の皆さんが日頃の練習の成果や作品を地域の皆さんに発表する場として、文化協会が

主催して開催している。当日は天候にも恵まれ、多くの町民の皆さんの参加があり、文化の薫り漂う

穏やかな秋の一日を満喫していただいた。 

町民ホールでは、小学５年生による合唱を皮切りに、オカリナやフラダンスなど１０の団体による趣

向を凝らした発表があり、木曽岬ステーションでは文化協会に加盟する陶芸や生け花、書道などの

団体やこども園、小・中学校の児童・生徒による作品が展示され、多くの方に鑑賞していただいた。

また、子どもから大人まで楽しんでいただけるパソコン工作体験教室やホリデー教室もフロアにて開

催された。さらに、今年はわいわい市場が同日に開催され、キッチンカーやマルシェのほかミニ四駆

の制作、e スポーツ体験など様々な催しが行われ、役場周辺は多くの人で賑わった。 

 

 

第１６回北勢地域町民スポーツ決勝大会（軟式野球・ソフトボールの部）  開催  

令和５年１１月５日（日）に、北勢地域の５町（川越町・東員町・

木曽岬町・朝日町・菰野町）の各体育協会・スポーツ協会が主催

する第 17 回北勢地域町民スポーツ決勝大会が川越町の町民運

動広場で開催された。大会は野球とソフトボールの２種目が行われ、

本町からはソフトボールに出場した。前回大会で優勝している木曽

岬チームは、１回戦で城山ソフトクラブ（東員町）と対戦し、一進一

退の攻防の末、惜しくも５対７で敗れた。 

 

 

「三重の教育談義」開催   

令和５年１１月７日（火）、 三重県総合文化センターで「三重の

教育談義」が開催された。この会は、三重県教育委員会が主催す

る毎年恒例の教育行事で、県内の教育関係者が共通の課題意識

のもとに、子どもたちの目線に立った教育の実践と学校づくりを進め

ていくために実施している。 

当日は、教育功労者表彰に続き、「自ら学び行動する自律型の

組織づくりとリーダーシップのあり方」という演題で、トリプル・ウィン・

パートナーズ合同会社  CEOの目黒  勝道氏による講演を聴講した。

町教育委員会からは教育長をはじめ２名の教育委員が参加し、 

熱心に聴講いただいた。 



令和５年度体育協会代表者会議  開催  

令和５年１１月９日（木）１９時３０分から、体育協会代表者

会議が開催された。この会議は、体育協会に加盟する４団体が

普段の活動を通じて社会体育施設の改修や町への要望につい

て意見を聞くために毎年予算編成の時期に実施しているもので

あり、今回は木曽川グラウンドの適正な管理や日除けの設置など

の要望が出された。今回出された意見は 11 月１６日（木）に開

催する常任理事会に諮り、正式に町への要望として提出する予

定である。 

 
 

第３回三重県市町等教育長会議【北勢地区】  に出席   

令和５年１１月１０日（金）、 菰野町役場にて、「第３回三重

県市町等教育長会議【北勢地区】」が開催された。この会議は、

三重県教育委員会が年間４回開催し、１０月の第３回会議では、

各市町の教育長に加えて教育委員の皆さんにも出席いただき、

教育委員の立場から様々な教育課題について協議いただく機会

としている。町教育委員会からは教育長をはじめ２名の教育委員

にご参加いただき、今後の部活動のあり方や学力向上の取組み

について発言いただくとともに、他市町の取り組みや教育課題に

ついて共有いただいた。 

 
 

木曽岬中学校生徒会  町戦没者追悼式  参加  

令和５年１１月１２日（日）、町民ホールで木曽岬町戦没者追

悼式が開催された。当日、中学校代表として、４名の生徒会役員

の生徒が参列し、世界平和を願い「戦争は悲しみや憎しみしか

生まない残酷なものです。もう二度と起こしてはなりません。起こさ

せてもいけません。この先、誰も苦しまず、平和で笑顔あふれる世

界をつくれるよう、また、平和な世界を永久に続けることができる

ようにすることをここに誓います。」と、力強く「誓いのことば」を読

み上げた。 

 
 

第５５回町内バレーボール大会  開催  

令和５年１１月１２日（日）に体育協会主催の「第５５回町内

バレーボール大会」が町体育館で開催され、昨年度よりも３チー

ム多い１１チームが参加した。８チームが参加した男子の部は、４

チームずつ２グループに分かれ、それぞれのグループの１位チーム

で決勝戦を、２位チームで３位決定戦を行い、３チームが参加し

た女子の部は総当たり戦で優勝を争った。 

試合は時に笑い声も聞かれる和やかな雰囲気の中で行われ、

参加者はさわやかな汗を流していた。試合結果は以下のとおり。 

●試合結果  

（男子の部）   優勝：絆             準優勝：Highter      第３位：冷凍マグロ 

（女子の部）   優勝：新・モンキーズ   準優勝：キノコの手下   第３位：木曽岬中学校女子バレー部 



令和５年度第４回体育協会常任理事会  開催  

令和５年１１月１６日（木）、19時 30分から役場 4階会議室

において第４回体育協会常任理事会が開催された。町民体育

祭の決算や反省会で出された意見を報告したほか、２月に開催

する輪中駅伝大会について審議した。町民体育祭の議論では、

今後のあり方について区長にアンケートを実施することも審議し、

今後は町の意向も踏まえ、アンケートを実施する場合は１２月中

に区長に依頼し１月の初寄りなどで意見聴取していただくことと

した。 

 

 

第２回  キッズオリンピック＆謎解きイベント 開催  

令和５年１１月１８日（土）、町体育協会と木曽岬キッズレクリエーションクラブが主催した『第２

回キッズオリンピック＆謎解きイベント』が町体育館及びふれあいホールなどで開催された。当事業

は子ども達の協調性や自主性を育むと共に、他市町の子たちとの交流を目的にした取り組みで、

当日は町内外合わせて８５名の子ども達が参加し、オリンピックや謎解きを行った。「オリンピック」

ではソフトドッジボールや障害物競走、リレーなどを行い、「謎解き」では悪戦苦闘しながらも友だち

同士で知恵を絞りながら、カウンセラーのお兄さんお姉さんに手伝ってもらい楽しそうな姿が見られ

た。様々な体験を通じて、世代間や市町を超えて親睦を深めるなど非常に楽しい思い出を作ること

が出来た。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年第８回教育委員会（定例会）  開催  

令和５年１１月２２日（水）教育委員会定例会を役場４階会議室で開催した。概要は、以下の通り。 

 ＜協議事項＞  

  ○第四次木曽岬町こども読書活動推進計画の策定について  

＜報告事項＞  

・木曽岬町子ども議会の開催について 

・「中学生と町議会議員とのふるさと懇談会」の開催について 

・令和６年教育委員会開催予定について 

・教育委員会実施事業記録について  

＜審議事項＞  

  ○ 議案第４号  令和５年度教職員人事異動基本方針（案）  

 について  （１１月２７日に書面にて審議）  

 

 

 



町教育委員会教育委員によるこども園視察訪問  

令和５年１１月２２日（水）  木曽岬町教育委員会委員によるこども園の視察訪問を行った。 

当日は、子どもたちの自発活動を中心に参観し、生き生きと活動する姿を見ることができた。参

観後の協議では、園長先生より園の取り組みの様子を丁寧に説明いただいた。教育委員からは、

小学校と連携して、基本的な生活リズムの習得や、集中できる素地づくり、文字や数字に興味を持

たせるなど、こども園から小学校への滑らかな接続を意識した保育を進めて欲しいとのご意見をい

ただいた。今回の園訪問は、今後の保育の方向性を示唆いただく良い機会となった。 

 

 

 

 

 

 

 

     【保育の視察の様子】                   【視察後の協議の様子】  

 

 

夢に向かってがんばる木曽岬っ子応援キャンペーン講演会  開催  

令和５年１１月２３日（祝・木） 町民ホールにて、木曽岬町青少年

育成町民会議主催の講演会を開催し、昨年度に引き続き、講師に一

般社団法人教育デザインラボ代表理事の石田勝紀さんをお招きして、

「子どもの自己肯定感を引き上げる方法」という演題でご講演いただ

いた。当日は、こども園、小中学校の保護者の皆さんや、地域の皆さん

など９０名を超える方に参加いただき、子どものやる気を引き出す様々

なマジックワードや関わり方等を知る良い機会となった。参加者からは、

「とても参考になった。早速、わが子への声掛けに使っていきたい。」な

どの感想が多く寄せられ、大変好評であった。 

 

 

町教育委員会教育委員による先進地視察（岐阜市立長良中学校）   

令和５年１１月２４日（金）  木曽岬町教育委員会委員による先進地視察として、岐阜市立長

良中学校を訪問した。当日は、中学２年生と３年生の英語の授業を参観した。教師がタブレット端

末を効果的に活用しながら、ALT と共にオールイングリッシュで授業を進め、生徒が生き生きと会話

する姿を見ることができた。参観後の協議には、学校長、教頭、研修主任、英語科担当教諭が参加

いただき、学校の教育方針や研修面で大切にしていることなどを説明いただいた。教育委員の皆さ

んからもたくさんの質問が飛び、充実した協議となった。今回の訪問は、今後の本町の小中連携教

育や英語教育の方向性を示唆いただく良い機会となった。 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和５年度  第１回部活動地域移行準備委員会  開催  

  令和５年１１月２８日（火）、 役場４階防災会議室にて第１

回部活動地域移行準備委員会を開催した。本委員会は、学

校長や教員代表、保護者代表、町内各スポーツ団体代表な

ど８名の方に委員を委嘱し、部活動の地域移行に関する課題

の整理と、円滑な移行のための具体的施策について検討いた

だくことを目的に設置している。 

  当日は、地域の受け皿や実施種目、実施時期等について協

議し、本町の方向性について共有することができた。今後は、

指導者の確保とともに、具体的な活動内容について関係団体

と中学校、教育委員会事務局が検討を進め、年度末に第２回

準備委員会を実施する予定である。 

 

 

令和５年度第１回木曽岬町社会教育委員会  開催   

 令和５年１１月２９日（水）  役場４階防災会議室にて開催した。概要は次のとおり。 

  ○ 委員の委嘱について 

  ○ 木曽岬町教育委員会点検・評価報告書  

（令和４年度事務事業分）について 

  ○ 社会体育施設の満足度調査について  

  ○ 令和４年度公民館講座の実施状況について 

  ○ 町体育館音響設備更新について 

○ 教育委員会主催イベントの企画審査について  

○ 社会教育施策への意見について      等  

 

 

 


